

	Anfragen-Nr.	
	AF-0432/2018	

Anfrage

Michael Klostermann
Fraktionsvorsitzender
der SPD-Stadtratsfraktion

Betreff
Anfrage der SPD-Stadtratsfraktion - Azubi-Ticket im Bereich VUW

I. Sachverhalt

Nach mehrjährigen Verhandlungen hat die Landesregierung mit Wirkung zum 1.10.18 ein sogenanntes „Azubi-Ticket“ eingeführt, das für den gesamten Schienennahverkehr im Freistaat Thüringen sowie den ÖPNV im Versorgungsbereich des Verkehrsverbunds Mittelthüringen (VMT) gilt. Wie der aktuellen Berichterstattung zu entnehmen ist, bieten mittlerweile alle Thüringer Landkreise und kreisfreien Städte (bzw. deren regionale ÖPNV-Versorgungsgesellschaften) mit Ausnahme der Stadt Eisenach, dem Wartburgkreis und dem Landkreis Greiz das Azubi-Ticket an. Das Azubi-Ticket leistet nicht nur einen wesentlichen Beitrag für bezahlbare Mobilität junger Menschen, sondern wirkt auch der Abwanderung von Nachwuchskräften aus der Region entgegen.

Der neue Geschäftsführer des Verkehrsunternehmens Wartburgmobil (VUW), Horst Schauerte, kündigte bei seiner Vorstellung im Eisenacher Haupt- und Finanzausschuss vor einigen Wochen auf Nachfrage des SPD-Fraktionsvorsitzenden an, dass das Azubi-Ticket auch in der Wartburgregion eingeführt werden soll.

II. Fragestellung

1. Welche Gründe gibt die Geschäftsführung des VUW für die bisher nicht stattgefundene Einführung des Azubi-Tickets im eigenen Versorgungsbereich an und für wann ist diese Einführung konkret geplant?
2. Welche Kosten wären mit der Einführung des Azubi-Tickets verbunden und wie würde sich die Einführung auf das Tarifsysteem (Fahrpreise) des VUW auswirken?
3. Welche Position nimmt die Oberbürgermeisterin der Stadt Eisenach zur Einführung des Azubi-Tickets ein und wie begründet sie ihre Haltung vor dem Hintergrund, dass in allen anderen kreisfreien Städten in Thüringen das Azubi-Ticket bereits gilt?
4. Welche Anstrengungen hat die Oberbürgermeisterin seit Anfang Oktober 2018 unternommen, um auf die zügige Einführung des Azubi-Tickets im Versorgungsbereich des VUW hinzuwirken?

Michael Klostermann
Fraktionsvorsitzender
der SPD-Stadtratsfraktion